



Los cuatro contendientes por la candidatura de la oposición echaron a abrazarse y llamaron a la unidad para demostrar que el Frente "es el faro de esperanza que México necesita".

Aspirantes del Frente Amplio tunden al Presidente en debate

**ANTONIO LÓPEZ,
LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
Y ENRIQUE GÓMEZ**
—nacion@eluniversal.com.mx

En el primer foro de *Diálogos Ciudadanos*, organizado por el Frente Amplio por México, los aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición arremetieron contra el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, evitaron atacarse, y llamaron a la unidad para demostrar que el Frente "es el faro de esperanza que México necesita".

Tanto Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes, como Santiago Creel y Xóchitl Gálvez hablaron de polarización, presidencialismo autoritario, impunidad, abuso de poder desde la mañanera, falta de contrapesos y uso de programas sociales con fines electorales.

Criticaron a esta administración al asegurar que en México hay inseguridad, aumento de la pobreza, falta de medicamentos, y el "crimen" de adoctrinar a las y los menores con los nuevos libros de texto.

Denuncian polarización, presidencialismo autoritario, impunidad, abuso de poder desde la mañanera y uso electoral de programas sociales

Santiago Creel señaló que hoy "la democracia está en riesgo", por lo que el Frente resulta un faro de esperanza: "Y yo me comprometo a que esa luz siga prendida hasta que arribemos al puerto de nuestra democracia". De igual forma criticó la "política criminal de abrazos y no balazos", y al hablar de educación aseveró que "lo que están haciendo con los libros de texto gratuitos es un crimen, adoctrinan, no enseñan, y hay que tirarlos a la basura".

Al hablar sobre los pesos y contrapesos, Creel Miranda sostuvo que la Constitución "hoy no se respeta, las resoluciones de los jueces no se acatan".

¿QUÉ SIGUE PARA LOS CONTENDIENTES?

Los cuatro aspirantes a la candidatura deben enfrentar debates y encuestas para medir su aceptación.

- **11 al 16 de agosto**, primer sondeo de opinión (encuesta), que servirá para elegir a los tres con mayor respaldo social que pasarán a la siguiente fase.
- **Las y los finalistas** participarán en cinco foros, con fechas por definir, a realizarse en Tijuana, Monterrey, León, Guadalajara y Mérida.
- **27 al 30 de agosto**, segundo sondeo de opinión (encuesta).
- **3 de septiembre**, elecciones primarias.
- **3 de septiembre**, se anunciará al coordinador o coordinadora del Frente Amplio por México, con base en los resultados de la elección primaria y de las dos encuestas.

"Mientras López Obrador destruye nuestras instituciones, nosotros queremos reconstruirlas, mientras que López Obrador hace pactos con los criminales y hasta saluda a la mamá de *El Chapo*, nosotros en el Frente queremos poner orden, mientras que López Obrador usa los programas sociales como instrumentos electorales, nosotros queremos hacer una política social que abra las oportunidades a todas y a todos", sentenció.

En su oportunidad, Xóchitl Gálvez reiteró su llamado a la unidad y advirtió que "México no necesita más odio y división, sino un gobierno de coalición".

Dijo que la única forma de termi-

nar con la actual situación en el país es que los tres partidos estén juntos: "Es la única manera de que Palacio Nacional se abra".

Gálvez aseveró que el gobierno de la Cuarta Transformación "destruyó todo y echó a la basura todo, menos la esperanza, que ya no les pertenece" e indicó que "hay una nueva esperanza ante un país que está peor que nunca. Les digo que con esa esperanza vamos a construir el país que nos merecemos".

Beatriz Paredes dijo que Andrés Manuel López Obrador "es un accidente histórico", y aseguró que lo que está en disputa en 2024 "es el poder del Estado conducido por la Constitución, y es la disputa de la luz sobre la oscuridad".

Aseveró que el gran desafío para el Frente "es que esto no sea una farsa", pues el objetivo primordial es "evitar una regresión autoritaria disfrazada de un proyecto progresista".

"Yo exhorto a los mexicanos a votar con la razón, no con el corazón, los liderazgos carismáticos le salen muy caros a la sociedad", declaró.

Finalmente, Enrique de la Madrid denunció que "México está tomado por el crimen organizado y con un pésimo gobierno".

Llamó ineptos a los funcionarios del gobierno federal y del sector salud que manejaron la pandemia por Covid-19, "ya que causaron miles de muertes por su estrategia errónea".

"Dos virus nos han atacado en México: el Covid de la 4T contra el virus de la 4T el Frente Amplio por México, vacínense, es mortal. Este México no tiene por qué ser así, este México tiene que ser mejor", sostuvo. ●



LLAMA PAREDES A TRANSFORMAR EL SISTEMA POLÍTICO

Con descalificaciones a la 4T, abre primer encuentro de aspirantes opositores

NÉSTOR JIMÉNEZ Y
ANDREA BECERRIL

El primer encuentro entre los cuatro aspirantes del Frente Amplio por México que se mantienen en la contienda para definir la candidatura presidencial opositora transcurrió entre discursos enfocados contra el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, con argumentos de que el país está "ensangrentado" y se derrumba.

Fueron los panistas Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, y el priísta Enrique de la Madrid, quienes incluso llegaron a la descalificación, con diagnósticos totalmente negativos en materia seguridad, salud, educación y desarrollo social.

En cuanto a propuestas, la más clara fue la senadora priísta Beatriz Paredes, quien subrayó la necesidad de "reformular el poder" y transformar al sistema político mexicano, y priorizar en el tema de justicia social. En 2024, dijo, "lo que está en disputa es el poder del Estado y la vigencia, la sobrevivencia de la nación conducida por la Constitución y no los grupos del poder fáctico oscuro".

Y remató: "Yo no estoy obsesionada con Andrés Manuel López Obrador; es un accidente histórico por los errores que cometimos, porque no tuvimos la capacidad, cuando la sociedad nos dio en repetidas ocasiones la oportunidad de gobernarla, de resolver la problemática de los marginados".

El encuentro se desarrolló en un hotel de Paseo de la Reforma, al que acudieron casi exclusivamente panistas y priístas, desde sus dirigentes, Marko Cortés y Alejandro Moreno, legisladores, alcaldes. Los perredistas

se ausentaron, aunque todos pidieron a su dirigente, Jesús Zambrano, que rectifique, porque "son necesarios dentro del frente opositor".

Fueron notorios los "bandos" al momento de lanzar aplausos a cada uno de los aspirantes, pero no hubo porras ni mantas u otras muestras de apoyo. De entrada, la mayor ovación fue para Gálvez, aunque Paredes al final se llevó luego los aplausos más nutridos al presentar su propuesta, lo que provocó, incluso, un malentendido de Gálvez.

La senadora Paredes expresó que es indispensable convencer a los ciudadanos de que voten, pero que lo hagan "con la razón, no con emoción, porque los liderazgos carismáticos le salen muy caros a la sociedad".

La panista Xóchitl Gálvez creyó que era una alusión directa a ella, y comentó: "El carisma no es suficiente, pero hay mujeres carismáticas, como su servidora, además de valiente, es inteligente, entrona y puede ser la solución".

Más adelante, la priísta aclaró que no se refería a ella, sino a los liderazgos de Vicente Fox y Enrique Peña Nieto, quienes despertaron expectativas y al final no las cumplieron.

Además, Paredes destacó que los nombres de tres mujeres, Claudia Xóchitl y el de ella, son los que se mencionan en el contexto político nacional y "existe la posibilidad de que por primera vez una mujer encabece la Presidencia de la República".

El priísta, hijo del ex presidente De la Madrid, se refirió al Ejecutivo federal y su gabinete como "bola de inepptos" e insistió en que es posible otro México, porque "somos luchones", y se pronunció por una economía mixta, con un sector privado vigoroso, pero con empleos mejor pagados,

▲ Claudio X. González acudió al foro con Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, Santiago Creel y Xóchitl Gálvez. Foto Marco Peláez

porque los que hay no son dignos.

Igualmente, el diputado panista Santiago Creel sostuvo que desde Solidaridad, los programas sociales no han funcionado. ¿Cómo explicar que tenemos a los más ricos del mundo? Sin embargo, resaltó luego que, de ser el candidato a la Presidencia, mantendría esos apoyos contra la pobreza, ya que están en la Constitución.

Al respecto, Gálvez se pronunció en el mismo sentido, pero aprovechó para reiterar que "la disputa que mantiene con el presidente López Obrador" fue porque la acusó de que desaparecería los programas sociales y dijo que si el Ejecutivo tiene alguna prueba de corrupción en su contra, que presente una denuncia y deje de atacarla.

Los nuevos libros de texto gratuitos también fueron temas de discusión. Ahí los cuatro se pronunciaron por que no se distribuyan. Creel pidió "tirarlos a la basura", porque en lugar de enseñar adoctrinan.

Durante hora y media, el foro continuó entre afirmaciones reiteradas. Los participantes citaron frases que previamente habían hecho otros aspirantes, se reconocieron mutuamente y autoelogiaron sus aportaciones a la vida pública.

Fue la primera ocasión en que los aspirantes del frente opositor expusieron al mismo tiempo sus propuestas con la intención de que los simpatizantes las comparen antes de la encuesta que inicia hoy, tras la cual quedarán sólo tres de ellos.